



## Portrait

D'une taille de 30 à 35cm, c'est le plus petit des Corvidés vivant chez nous. Le front et la partie antérieure de sa calotte sont noirs. Ses joues, sa nuque et la deuxième partie de la calotte sont grises. Le dos ainsi que le ventre sont d'un gris très foncé et les ailes sont plus sombres. On peut aussi l'identifier grâce à ses yeux blancs.

## Son habitat

Il aime les points surélevés comme les grands arbres, les falaises, les ruines ou les clochers par exemple. Il a également besoin de nombreuses cavités pour nicher, en groupe. Omnivore, il lui faut aussi de prairies où il peut chasser même si cette espèce consomme beaucoup de graines.

Jan. Fév. Mar. Av. Mai Ju. Juil. Ao. Sept. Oct. Nov. Déc.



Période de présence en France

## Nidification

Principalement sédentaire, cette espèce niche dans des anfractuosités de bâtiments mais, si les cavités viennent à manquer, il peut toutefois construire son nid dans un arbre. Unis pour la vie, la construction se fait à deux. Il est constitué de branches, solidifié avec de la boue et est garni de mousse et de poils.

La femelle pond en moyenne 4-5 œufs, de la mi-avril à la mi-mai. Les jeunes quittent le nid au bout de 1 mois.



## Protection

Espèce protégée par la Directive Oiseaux de 1979, classée en Annexe II, relative à la conservation des oiseaux sauvages. Il est interdit de porter atteinte aux Choucas des tours ainsi qu'à leurs nids et leurs couvées, sous peine de poursuites et de sanctions judiciaires.



## Petite Histoire

De façon générale, les Corvidés sont des oiseaux intelligents, que l'on pourrait facilement dresser.

Sans l'intervention de l'Homme, les « tribus » de Choucas sont formées, avec le grand mâle, instruit, qui guide les plus jeunes et leur apprend la vie. Apparemment, lorsque l'on voit un groupe voler, il y a toujours un de ces individus, qui cri lorsqu'il aperçoit un ennemi potentiel. De cette manière, les moins expérimentés peuvent immédiatement associer le cri au danger (ennemi), et ce, à jamais.

Malgré la hiérarchie dans la colonie, les Choucas des tours ne se battent pas mais s'entraident pour la protection des nids.

## Quel avenir?

Il s'agit d'une espèce qui arrive à maintenir ses effectifs en France, pourtant dans certaines régions, ceux-ci ont fortement régressés.

- Comme tous les oiseaux cavernicoles, la rénovation des bâtiments limite l'accès aux sites de nidification.
- L'intensification de l'agriculture avec l'usage de pesticides pourrait être une autre raison.
- Utilisation de produits « anti Corvidés »
- Il ne faut pas oublier que les Corvidés de manière général sont mal vus, souvent présents dans des champs de cultures.

**A noter :** en Suisse cet oiseau est classé vulnérable.